

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	1 tas.
Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4
Extranjero, semestre.....	15
Número suelto.....	5

## PAGO ADELANTADO

Redacción: Tomás Pérez, 10.  
Administración: Tomás Pérez 14.  
Teléfono núm. 111  
(No se devuelven los originales)

# EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

## ANUNCIOS

En primera plana, línea..... > 30  
Entre noticias, id..... > 25  
En tercera plana, id..... > 10  
En cuarta plana y comunicados, precios convencionales.  
Esquelas desde 10 pesetas en primera plana, 6 en tercera y 4 en cuarta, hasta 100 pesetas.  
(Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)

## PAGO ADELANTADO

## CON CENSURA ECLESIASTICA

## Los grandes hombres del Japon.

Para hacer del Japon, en cincuenta años, la nación soberbia y valiente que predomina en el Extremo Oriente, fué preciso, algunos de esos individuos extraordinarios, anormales que surgen á veces en los tiempos desordenados, que se desarrollan y obran en las circunstancias propias de su genio.

El Japon, saliendo de la barbarie, vacilando aun entre el pasado y el porvenir, entre sus tradiciones y el progreso, sumérgido en los temores de la guerra civil, en plena crisis reformadora, el Japon tuvo también varios hombres de esos.

Yto, Ynouyé, Yamagata, Oyama, Okuma, en fin, los que llaman en Tokio los «viejos» y los que allí veneran como á semidiosos, están aun vivos, vigorosos y activos.

Más dichosos que otros muchos, pueden desde ahora contemplar su obra, los magníficos resultados obtenidos á fuerza de energía y de razonado patriotismo. Pero no están deslumbrados por esa visión espléndida. Trabajan aun, siempre incansablemente. El mariscal Yamagata, jefe del Estado Mayor General, vigila atentamente el ejército que creó por entero con Oyama, este último, manda en Manchuria, y ya se sabe cómo. El conde Okuma, jefe de un poderoso partido dinástico, es un financiero sin par. Quedan Yto é Ynouyé.

Estos son grandes entre los grandes hombres del Japon. Su vida aventurera y sus actos han puesto en sus viejas y arrugadas frentes aureolas de leyenda. El pueblo, á fuerza de admirarlos, los adora, y por esto ya se sabe en Tokio que la paz acordada, no suscitará la efervescencia que se podía temer en el primer momento. Los japoneses no practican aún solos, «el deber político», como los ingleses; deber que consiste para un pueblo en doblegar sus manifestaciones á las necesidades del momento.

Pero saben que el marqués de Yto ha aconsejado esa paz, que ha sido su artificio.

Por consiguiente, en interés del país, la guerra debía terminar.

Y por eso, las polémicas tempestuosas, las demostraciones aisladas, no tendrán significación ni importancia.

Por falta de documentos no es posible en Europa instruirse sobre los hombres del Japon.

—El marqués Yto puede ser considerado como el más grande hombre de Estado del Japon actual. Fué el padre de la «europeización» de aquel país. Así hizo su prosperidad.

Pero ese Richelieu del Japon no fué siempre el jefe del partido europeo. A los dieciocho años se alistó bajo la bandera del príncipe Shoshu, antiextranjero. Fué de los que incendiaron los edificios destinados á legaciones que se instalaban en el país. Pensaba, como el héroe Yoshida, que antes de abrir sus puertas á los hombres de occidente, el Japon debía primero unificarse bajo un solo soberano, en lugar de estar dividido entre el Choshu y el Shogun; que debía vigorizarse é instruirse, sobre todo para no hacer en Europa el papel de una China impotente destinada como presa de todas las codicias.

Los edictos del Shogun prohibían á los japoneses el acceso á países extranjeros. Violando esos edictos, cinco jóvenes, entre ellos Yto é Ynouyé,

se embarcaron para la Gran Bretaña. Yoshida quiso imitarles, pero fué detenido y preso. ¿Qué le importaba? Sus cinco discípulos iban á realizar su sueño, á volverse, según su expresión, las «máquinas vivientes» de la evolución del Japon á pesar de su gobierno y la mayoría de los compatriotas.

El Choshu, continuó, durante su ausencia, la guerra al Shogun. Hubo por ambas partes victorias y derrotas. Una vez más, cuando encontró ocasión, el Choshu hizo cañonear á extranjeros que el Shogun había acogido bien.

Entonces Yto é Ynouyé, cuya «europeización» estaba ya hecha, volvieron al Japon. Dieron al Choshu su concurso activo, pero también el consejo de que no fuese más hostil al occidente.

La guerra civil se hizo horrorosa. El shogunado cayó, se volvió á levantar para desaparecer en fin. Nuestros jóvenes se habían batido como leones. Ynouyé estuvo á punto de no volver. Yto tomó unas ciudades y perdió otras. En Fhushimi, fueron derrotadas las tropas regulares. Los insurrectos se hicieron poderosos. Se fundó el régimen imperial de ahora. Yto fué nombrado gobernador de Kobe, en donde los extranjeros fueron admitidos, puesto que el Japon estaba unificado.

Entonces trajo el plan grandioso de la política exterior que hizo del país un gran pueblo.

Yamagata aplastó en 1877 la gran insurrección del Saigo.

Fuó enseguida el gran jefe del ejército nuevo, con Oyama como colaborador. Estando el régimen bien consolidado en el interior. Yto se fué á Europa y trajo una constitución ya hecha. Luego firmó tratados de comercio y creó por completo la administración pública. Llegó á primer ministro y el Japon subió hacia el progreso.

El viejo marqués lo había instalado en el concierto de las potencias. El conde Ynouyé le dió buena hacienda. Yamagata y Oyama, le constituyeron un perfecto ejército. La marina de guerra fué más bien obra de los «jóvenes», pues los «antiguos» no podían hacerlo todo.

Tales son los hombres que el Japon reverencia, los hombres que han salido de su revolución inteligente y patriótica.

## Ghisporroteos.

Antes de las elecciones, como era muy natural, hubo batalla campal á tiros y coscorrones.

Guardias y republicanos el viernes, en los madriles, usaron de los fusiles y vinieron á las manos.

El caso es de los más raros de todos los sucedidos, pues no salieron heridos del chaparrón de disparos.

Estaba el gobernador en la manifestación, y el ministro en el balcón presenciando aquel fragor, de la pelea enconosa, y ninguno se ha enterado de quién fué el que ha disparado ¡si tendrá gracia la cosa!

O es que todos gastan cota ó con confeti han tirado, porque el único que ha dado dió tan solo en la capota.

Una ovación á su modo que le han hecho á Salmerón. En vísperas de elección... cohetes, después de todo, para anunciar la función.

SANSÓN CARRASCO.

## NOTA DEL DIA

Ayer tuvieron lugar las elecciones de diputados á Cortes, verificándose, en todos los distritos de esta provincia, entre la general indiferencia de los electores y la mayor tranquilidad por parte de los candidatos.

El pacto entre ministeriales y oposiciones ha evitado, en la ocasión presente, las graves perturbaciones que ha producido en otras lá, á veces, encarnizada lucha electoral. ¿Debemos, por ello estar satisfechos? Difícil nos parece aventurar una respuesta categórica. El pacto se ha llevado á efecto contrariando á significados elementos de la política provincial y destruyendo quizá para siempre la halagüeña esperanza abrigada, en un principio, por las personas amigas del orden que, consideran la debilidad de nuestros políticos presagio seguro de importantes alteraciones y trastornos para futuras elecciones.

Nosotros nos limitamos á desear que lejos de realizarse estos temores, se inicie con ésta la serie de las que, armonizando las aspiraciones de todos, redunden en el exclusivo beneficio de la provincia.

## Sobre el duelo

El periódico de Bruselas *Le Patriote* publica lo siguiente:

«El Congreso internacional de esgrima celebrado en Bruselas el mes pasado, de cuyos debates hemos dado cuenta, nos ha dado una muy agradable sorpresa con el discurso allí pronunciado por un hombre de espada, que es también hombre de letras, M. Letainturier-Fradin, jefe de gabinete del ministerio del Interior en Francia, en el cual ha hecho el proceso del duelo y ha preconizado la constitución de los tribunales de honor.

M. Letainturier-Fradin, cuyo nombre es una autoridad en el mundo de la esgrima, no ha realizado con ese discurso su primer ensayo, pues ha publicado ya anteriormente varios libros contra el duelo, entre otros *Faut il se battre?* y *Les jurys d'honneur*.

He aquí algunos periodos de su excelente discurso:

«No voy á extenderme acerca de la cuestión del duelo en general ni respecto á su legitimidad. Bastará tener en cuenta lo que ocurre al día siguiente de un combate, cuyas consecuencias hayan sido funestas. La tal legitimidad es tan poco admitida que todo el mundo pide que se acabe de una vez con una costumbre que hace necesaria la intervención de los magistrados.

Volúmenes enteros se han escrito sobre esta cuestión; y después del examen de las diversas opiniones emitidas, una impresión exacta se desprende, y es la de que el duelo es considerado como una herencia arcaica y bárbara de una época que no tenía nuestra civilización de costumbres ni un concepto tan desarrollado como hoy se tiene del respeto á la vida de los demás; de una época, en fin, que tenía por excusa la separación bien definida de castas.

«Los únicos argumentos que hoy se invocan en favor del duelo pueden resumirse en el siguiente: el duelo ofrece un medio más discreto, más práctico y más rápido para resolver un asunto de índole delicada, que el de someterlo á un tribunal con su consiguiente publicidad.

«Estamos perfectamente de acuerdo con los que opinan que hay ciertas cuestiones de orden íntimo (de las cuales provienen con frecuencia los asuntos de honor) que no deben someterse á los tribunales ordinarios. Pero diremos á los que así piensan que el duelo constituye á lo más un expediente, y que lo mismo antes que después, la cuestión subsiste en toda su integridad y con toda su índole delicada. No constituye el duelo una liquidación del asunto.

«¿Cómo es posible admitir que del mero hecho de que dos adversarios, acompañados de sus padrinos, se hayan dirigido una hermosa mañana al terreno y después de haberse lesionado más ó menos gravemente con la mayor corrección desaparezca ya la causa que ha puesto las armas en sus manos?

«Ya sé yo que en la mayoría de los casos termina el combate con una reconciliación. Y pregunto: ¿qué es lo que esto significa y cuál es la consecuencia de tal reconciliación, que no constituye á lo sumo más que un acto de esta comedia que se llama el duelo? O es la reconciliación ficticia, en cuyo caso es un modo vulgar de saber vivir por parte de personas de buena educación, ó es sincera. En el primer caso para nada ha servido el desafío, y en el segundo séanos permitido afirmar que ha sido inútil, pues la reconciliación podía hacerse sin él.

«En los desafíos reputados como serios, por la razón de que los han motivado hechos graves, no ocurre casi nunca la reconciliación; y esto constituye una prueba más de la inutilidad é ineficacia de esta costumbre. Quiérase ó no se quiera, el duelo no será tenido por una liquidación de los asuntos de honor por parte de aquellas personas que lo juzgan sin opinión preconcebida.

«Personalmente, yo no consideraré terminada mi misión hasta el día en que pueda constar que el tribunal de honor ha tomado carta de naturaleza en nuestras costumbres y en que vea funcionar con entero desenvolvimiento en nuestros círculos y en nuestras sociedades esa institución, la más digna de nuestros esfuerzos y de nuestra solicitud.»

En los precedentes párrafos, que son de un librepensador, se nota la ausencia de la principal razón que puede aducirse contra el duelo, que es la ley divina. No obstante, por su energía y su lógica merecen ser leídos y meditados por todos los partidarios del duelo.

## Los eclipses futuros

Para demostrar la importancia excepcional que ha tenido para nosotros el eclipse último bastará decir que en España no volverá á repetirse en lo que queda de siglo, pues el más próximo será el de 1999.

Los eclipses venideros serán: El 17 de Abril de 1912, eclipse total visible en París, y en parte en España, pero tan corto, que será inapreciable.

El 28 de Marzo de 1922, eclipse anular visible en el Senegal y en el Brasil.

En 1.º de Noviembre de 1929, eclipse anular en el Africa central.

En 19 de Junio de 1936, eclipse total visible en Grecia, en Turquía y en Siberia.

El 1.º de Septiembre de 1951, eclipse anular, visible en los Estados Unidos, Africa central y Madagascar.

El 25 de Febrero de 1952, eclipse

total visible en Guinea, Egipto, Arabia y Asia central.

El 2 de Octubre de 1959, eclipse total visible en Nueva York y en el Sahara.

El 16 de Febrero de 1961, eclipse total visible en el mediodía de Francia, en la Italia septentrional, en Rusia y en Siberia.

El 20 de Mayo de 1966, eclipse anular y total en el Senegal, Túnez, Grecia y Asia central.

El 30 de Junio de 1973, eclipse total en la Guayana, Sahara y costa de Somalis.

El 24 de Diciembre de 1973, eclipse anular en Colombia, Brasil, Senegal y Argelia.

El 12 de Agosto de 1999, eclipse total en el Norte de Francia.

## Purificación y atemperación del aire.

Como la atmósfera de las ciudades manufactureras está muy cargada de polvo y de humo, la ventilación de los locales en ellas enclavados, por medio de ventiladores aspirante-impelentes, produce gran acumulación de esas verdaderas basuras atmosféricas, tan perjudiciales desde el punto de vista higiénico.

No deja, por lo tanto, de ofrecer verdadero interés la instalación hecha para ventilar los locales de la City Hall de San Luis, que describe el *Engineering*, por medio de la cual, no solo se purifica el aire, sino que también se regula su temperatura, elevándola ó haciéndola que descienda, según convenga.

En esa instalación, el aire se limpia de 96 por 100 del polvo que contiene por su paso á través de cortinas de agua, situadas normalmente á la distancia que aquél lleva. Pasa el aire después á una cámara, en la que se depositan las gotas de agua arrastradas por la corriente gaseosa, con las partículas sólidas en ellas aprisionadas.

El aparato lavador que hemos descrito se sitúa generalmente antes del ventilador y después de una disposición especial para enfriar ó calentar el aire.

Este último aparato se compone, sencillamente, de muchas series, paralelas y alternadas, de tubos verticales, en los que circula, cuando se trata de enfriar el aire, el agua destinada al abastecimiento de la ciudad. De este modo llega á conseguirse fácilmente que la temperatura del aire sea solamente unos cuatro grados superior á la del agua.

Para la calefacción del aire se usa un aparato igual al acabado de describir, en el que la circulación de agua fría está substituída por otra de ese líquido caliente ó de vapor suyo. Este aparato se coloca unido al tubo de inyección del ventilador.

Una bomba, movida por una correa que va al eje del ventilador, inyecta el agua necesaria para lavado del aire.

## Ecos de Castilla

### Logroño.

Ayer fué día de gran revuelo político.

En las primeras horas de la mañana circuló el rumor de que D. Tirso Rodríguez, á quien nombrará el Gobierno Senador vitalicio en la primera provisión de vacantes, cedía el distrito de Arnedo-Calahorra á su sobrino D. Manuel de Codes.

Como una bomba cayó este rumor entre los conservadores, quienes pu-

blicamente expresaban su disgusto.

La presentación D. Manuel de Codes en las actuales circunstancias, hallándose los conservadores desprevenidos, sin haber nombrado interventores ni realizado preparativo alguno electoral, alejaba la probabilidad de que algún día estuviera representado el distrito Arnedo-Calahorra por un diputado conservador.

Algunos significados conservadores salieron á las cuatro de la madrugada para Calahorra en el automóvil del Sr. Mata, y regresaron á las nueve, acompañados de los Sres. Redal é Iriarte, quienes venían á recabar el apoyo de sus correligionarios de Logroño para impedir la sustitución intentada por los demócratas.

En la reunión que los más significados conservadores celebraron en el Gobierno civil, parece que se expusieron propósitos de telegrafiar al señor Mancebo para que presentara su candidatura frente á la de D. Manuel de Codes, y caso de que aquel se negara á hacerlo, presentar la de D. Francisco de la Mata.

La excitación de los ánimos era tan grande, que algunos daban por rota la coalición monárquica en Logroño. **Segovia.**

Comunican de Cantalejo que á las doce y media de ayer, llegó á dicha población el Excmo. Sr. Marqués de Santa Cruz y del Viso, candidato á la Diputación á Cortes por este distrito y ex Diputado del mismo, en su magnífico automóvil de treinta caballos, acompañado del Presidente de la Excelentísima Diputación D. Julio Páramo y de D. Froilán Tejedor.

Al poco tiempo, unido á los anteriores señores el Sr. Romero, salieron para Sepúlveda, visitando los pueblos del tránsito para saludar á los electores, y de regreso, á los de los pueblos de San Miguel, Navalilla y Fuenterrebollo, volviendo á las diecinueve á penetrar en ésta, donde fueron todos recibidos, con tanto ó más entusiasmo que por la mañana. Esta noche les acompañarán las autoridades, y serán obsequiados con un té. A las nueve de la mañana, volverán á emprender el viaje con dirección á Segovia.

#### Zamora.

Mañana se celebrará en el inmediato pueblo de Coreses una función teatral dedicada al propietario de dicho pueblo D. Manuel Romero, poniéndose en escena la obra del inmortal Zorrilla *Don Juan Tenorio*, desempeñada por jóvenes aficionados de esta capital.

## LAS ELECCIONES

### En Avila.

El resultado de las elecciones verificadas ayer en esta provincia, es de todos conocido; mas para satisfacer la curiosidad de nuestros lectores y sin perjuicio de publicar el número total de votos que hayan obtenido los candidatos, damos á continuación, el hasta ahora conocido, de las cabezas de partido.

Avila: D. Ramón Castillo García y Soriano, adicto.

	Votos.
1.ª Sección de San Juan.....	96
2.ª id. id.....	88
1.ª id. de San Pedro.....	119
2.ª id. id.....	56
1.ª id. de San Nicolás.....	96
2.ª id. id.....	62
Única de San Vicente.....	132

649

Arévalo, D. Pascual Amat, maurista, 235.

Arenas-Cebreros, D. Francisco Agustín Silvea, maurista, 640 en la primera y 682 en la segunda.

Barco-Piedrahita, D. Jorge Silvea, maurista, 235 en la primera y 373 en la segunda.

Reciban todos nuestra enhorabuena y que la elección resulte provechosa para el país que van á representar.

## LA FERIA

Aun cuando ayer estuvo bastante animada, nos pareció que la concurrencia de ganados ha sido menor que en años anteriores.

Hicieronse algunas transacciones. Como es sabido, el ganado que más abunda en este ferial es el vacuno, que está en esta ocasión relativamente barato, pues solo se paga el que está cebado para destinarlo al consumo.

El ganado lanar y de cerda, poco abundante, se paga á buenos precios.

## NOTICIAS MILITARES

Relación de los individuos del Batallón Cazadores de las Navas, número 10 que se encuentran con licencia trimestral ó ilimitada en esta provincia y que deben presentarse en el Cuartel en Madrid, en la mañana del día 15 del actual, en virtud de lo dispuesto en la Real orden de 29 del pasado, viajando por cuenta del Estado.

### Soldados de 2.ª

Agustín Pérez Morecillo, Lanzahita; Isidoro Dulce Nuñez, Adrada; Francisco Calzado Montero, Vadillo de la Sierra; Manuel García Martín, San Martín de Serrezuela; Hipólito Salgado González, La Cañada; Román Sánchez Palomo, Saornil; Víctor Fernández Tejero, Niharra; Juan Fernández González, Navalacruz; Salvador Jiménez Plaza, Gimialcón; Antonio Herrero Jiménez, Mirueña.

Agustín Burguillos Ortega, Blazuela; Alejandro García García, Santa María de los Caballeros; Castor Hernández Castro, Tiemblo (El); Francisco Sánchez García, Navaleu; Francisco Jiménez Gargantilla, San Bartolomé de Tormes; Gabriel López Domínguez, Navacepedilla de Corneja; Justo Esteban Burguillos, Urraca Miguel; Segundo Sánchez Alonso, Hurtumpascual, Venancio Mayorga Montero, Salobral; Angel Martín Méndez, Los Llanos; Amaro Hernández Hernández, Mirón; Dimas Barroso Jiménez, Muñotello.

Félix Martín Martín, San Bartolomé de Béjar; Robustiano Hernández Sánchez, Pradosegar; Santos García Hernández, Zarza; Juan García Blázquez, Fresno; Martín Díaz Muñoz, Padriños; Justo Rodríguez González, Navalanguilla; Eusebio Yuste, San Juan de la Nava; Higinio Rodríguez, Avila; Simón Toribio, Barraco; Juan Pérez, Vadillo de la Sierra; Gabino Rodríguez, Mironcillo; Raimundo Rodríguez, Mombeltrán, y Dionisio López, Herguizuela.

## NOTICIAS

Del pueblo de Barrionuevo, anejo de Piedrahita, se ha fugado de la casa paterna la joven Francisca Gutiérrez Sánchez, de 19 años de edad, ignorándose su paradero.

Durante la última decena del mes de Agosto último se han registrado en esta capital 10 defunciones; de ellas 6 varones y 4 hembras; y 14 nacimientos, 5 varones y 9 hembras.

En los días 14, 15 y 16 del mes actual se celebrarán en Pedro Bernardo grandes fiestas con capeas de vacas en las tres tardes.

La Comisión provincial en unión del Comisario de Guerra de esta plaza ha fijado para la liquidación y abono de los suministros al ejército que se hayan efectuado durante el último mes de Agosto por los Ayuntamientos de esta provincia, los siguientes precios:

Ración de pan, 0'32 pesetas; de carne, 0'39; de vino, 0'10; de cebada, 1, y de paja, 0'27.

Utensilios: litro de aceite, 1'18 pesetas; kilogramo de carbón, 0'08, y de leña, 0'02 pesetas.

El capitán de infantería Sr. Ovilo del batallón de reserva de esta capital ha sido destinado á prestar servi-

cios en la Comisión liquidadora de los extinguidos cuerpos de ejército de Ultramar, y disueltos de la Península, percibiendo sus haberes por el batallón de segunda reserva de Astorga.

Ayer falleció en esta ciudad, doña Isabel Blazquez, esposa de nuestro apreciable amigo el conocido industrial D. Natalio Cuervo.

Tanto á éste como á la demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Santa Cruz del Valle, con el sueldo total de 2.250 pesetas, de las cuales, pertenecen 999 á la titular.

Las solicitudes podrán presentarse en el término de quince días.

Ayer tarde rieron en el ferial de ganados, los vecinos de Mingorría, Balbino González Martín, Gabriel Gómez y otro llamado Francisco, cuando del anterior.

De la refriega resultó el Balbino con una herida en la cabeza, calificada por el forense de pronóstico reservado.

Los agresores se dieron á la fuga no habiendo sido detenidos.

Se ha declarado franco y registrable el terreno que comprenden las minas «La Deseada» de Cebreros y «San Pedro» de Higuera de las Dueñas, números 129 y 128, respectivamente.

En el pueblo de Muñana se halla depositada una res vacuna de ignorada procedencia.

Tu cabello ondulado y gracioso trasciende á jazmines, de nardos y rosas, fragancia olorosa tu cuerpo despide, más tu boca, hija mía tu boca, no huele á alefins...

Ese sarro que anida en tus dientes á gritos te pide, que los laves con agua del Polo, del Polo de Orive.

Con motivo de la feria que se está celebrando en esta capital, son muchos los forasteros que han llegado, siendo extraordinaria la animación que se nota en las calles y comercios; éstos aprovechando la excepción que para estos casos establece la ley del descanso dominical permanecieron ayer abiertos todo el día.

Por la fábrica militar de Harinas de Valladolid se anuncia para el 22 del actual, concurso para adquirir trigo de buena clase.

El resumen de las operaciones verificadas ayer en la Caja de Ahorros y monte de piedad de esta ciudad arroja un ingreso de 3.948 pesetas por 37 imposiciones y 3.407'60 por siete reintegros por cuenta y cinco por saldo.

El ayuntamiento de Madrid ha acordado conceder un premio de 500 pesetas á uno de los temas de los juegos florales organizados en honor de M. Loubet, por el popular semanario *Madrid Cómico*.

Esta noche, como las dos precedentes, amenizará el paseo de la Plaza del Alcázar la banda municipal que dirige el reputado maestro Sr. Jiménez.

Anoche fué obsequiado con una serenata por la banda de música que dirige D. Amancio Peñalva, el ya elegido diputado á Cortes por la circunscripción Sr. Castillo Soriano.

Tenemos entendido que esta tarde se reunirá en el Ayuntamiento la comisión encargada de organizar las fiestas de la Santa.

Le ha sido concedida la cruz blanca de primera clase del Mérito militar, á nuestro apreciable amigo el oficial primero de Administración Mili-

tar, D. Atilano Lázaro, profesor que fué de esta Academia.

Se encuentra enfermo aunque por fortuna no de gravedad, el gobernador civil de la provincia Sr. Novella.

### RECADOS AL ALCALDE

No creemos, Sr. Pousa, que tenga nada que ver el periodo electoral con la urbanización y cultura de nuestra ciudad, un tantico abandonada la primera, y algunos grados bajo cero la segunda.

Decimos esto, porque si bien es cierto que se han echado algunos carros de cascote en la plazuela é inmediaciones de Santiago, ha parecido á los vecinos de la misma peor el remedio que la enfermedad, pues más que arreglo parece aquello el derribo de una obra que no deja de proporcionar polvo y molestias.

Además el barrio de Ajates sigue en *statu quo*, y la carretera que conduce á la Fuente Nueva, continúa proporcionando parroquianos á los callistas.

Bueno y de cultura, pues verá V.S., no es nada consolador el espectáculo que todas las noches dan unos mozalbetes en el Mercado Grande, molestando á los asilados de la Casa de Misericordia y tratando las sillas lo mismo que si estuvieran en combinación con los silleros.

Y todo esto costaría tampoco el ponerlo remedio.

¿Nos complacerá Ud. Sr. Pousa? ¿Es decir complacerá V. S. á los vecinos de Ajates y Santiago y á los que en el Mercado pasean que son los que valiéndose de nosotros se lo piden?

## Servicio postal y telegráfico de EL DIARIO DE ÁVILA

### CARTA DE MADRID

Madrid 10 de Septiembre de 1905

#### DE POLITICA

##### Firma del Rey.

El Rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra.

Nombrando á los coroneles de artillería D. Leopoldo Garrido y don José Eelfu para el mando del octavo regimiento montado y de la Comandancia de Menorca, respectivamente.

Concediendo al capitán de carabineros D. Pío Gapol cruz de primera clase del Mérito militar, blanca al comandante de artillería Sr. Vincent, ídem de segunda id. id., pensionada, y otra de primera á un oficial de Administración militar, las tres por publicación de obras.

##### Montero en Madrid.

Como todos los despachos de San Sebastián comunicaron que el señor Montero Ríos había salido en el segundo expreso, bajaron á recibirle á la estación del Norte muchas personalidades salientes del partido liberal y algunos elevados funcionarios; pero allí se enteraron de que el presidente del consejo había llegado en el primer expreso, á las siete.

##### Visitas á Romanones.

Ayer mañana ha visitado el señor Moret al ministro de Agricultura, con quien ha celebrado una larga conferencia.

También el gobernador de Madrid ha conferenciado con el señor conde de Romanones.

**Horrenda catástrofe.—Tres mil mulas espantadas.—Alarma grandísima 75 heridos.**

Dicen de Salamanca que en el teso, nombre con que se denomina el real de las ferias, ha ocurrido esta mañana un terrible suceso, que ha producido impresión grandísima en cuantos lo han presenciado, alarma inmensa en la ciudad y, desgraciadamente, numerosas víctimas.

Por causas que todavía se desconocen se espantaron varias mulas

Creemos que sí, es Ud. tan amable, que no lo dudamos.

## Dehesa en Avila.

Se vende la titulada «San Miguel de las Viñas» sita en el término municipal de Avila, cuyos límites comienzan en el río Adaja junto á la ciudad, inmediata al Balneario de Santa Teresa, finca de producto y de recreo, abundante en aguas y pastos, con terreno de labor, monte, casa, Ermita, paneras, espaciosos encerraderos para ganado, huerta y dos grandes cercados.

La venta se efectuará el día 12 del corriente mes, en subasta privada, ante el Notario de Avila D. Juan Antonio Nieto y en su despacho oficial á las doce de la mañana. En casa de dicho Notario estará de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de propiedad.

La finca se venderá sobre el tipo de *doscientas mil pesetas*. — 8 —

### SUBASTAS

Por este distrito forestal se anuncian las siguientes, de piñón y castaña, que tendrán lugar en diferentes días del corriente mes: Cabezas de Alambre, Nava de Arévalo, Orbita, Pedro Rodríguez, San Vicente de Arévalo, Cebreros, Adrada, Navahondilla, El Tiemblo y El Herradón.

### DE SOCIEDAD

Acompañado de su distinguida señora, ha salido para San Sebastián D. Carlos Barutell.

que, para su venta, estaban expuestas en el citado real de la feria.

Los animales, asustados, emprendieron veloz carrera y arrollaron á algunas personas, y al atravesar por entre el ganado mular, que se hallaba diseminado, comunicaron á las restantes mulas el mismo espanto, y en el acto, alocadas, corriendo en distintas direcciones, salieron más de 3.000 mulas, que derribaron y pisotearon cuanto encontraban á su paso, llenando de terror á multitud de personas, que también se atropellaron unas á otras en su precipitada huida.

Hasta ahora se tiene noticia de hallarse heridas 75 personas, algunas de ellas muy gravemente.

Se teme, sin embargo, que sea mayor el número de víctimas.

**Nuevos pormenores.—120 heridos.—Conducción á los hospitales.—Pérdidas materiales.—Carteras robadas.—Caballerías desaparecidas.**

El número de heridos en el triste suceso pasa de 120, y algunos de ellos han recibido tan graves heridas, que se teme que tengan funesto desenlace.

En las Casas de Socorro de la ciudad han sido curados 40 de los heridos que ofrecían más peligro, y algunos de los conducidos en camilla á los beneficios establecidos presentaban tanta gravedad que, temiendo un pronto desenlace, se les administraron los Santos Sacramentos.

Hubo en el ganado tres espanto seguidos, y son señalados como culpables los gitanos, pues muchos se apresuraron á aprovechar la ocasión para apoderarse de todo lo que pudieron.

Y como datos que no pueden ser más significativos faltaron muchas carteras de las personas que se encontraban en el ferial, y que en la horrible confusión que se produjo a huir espantados tantísimos animales atropellando cuanto encontraban a paso, no pudieron evitar latrocinio de esta especie.

Los gitanos pudieron realizar con toda facilidad y tiempo su criminal maniobra.

La indignación de toda Salamanca contra ellos, á medida que se va propagando el origen de la catástrofe, es inmensa.

Además de la desaparición de carteras se ha notado también la de muchas caballerías, que indudablemente han pasado á poder de los aprovechados gitanos.

Además del gran número de caballerías que se han extraviado, muchas han sido encontradas muertas.

Dícese que había en la feria de ganado más de seis mil caballerías.

Muchos de los heridos fueron curados en sus casas particulares.

Solo en la farmacia del arrabal del puente han sido curados unos sesenta heridos, siendo variable la importancia de las heridas.

**Robo con escalo.**

En la casa del banquero D. Pedro Barrero de Málaga, se ha descubierto un importante robo con escalo.

Los ladrones penetraron en un almacén contiguo que se encuentra desalquilado, rompieron la pared maestra y penetraron en el despacho del Sr. Barrero, donde destornillaron la cerradura de la caja de caudales, apoderándose de varios brillantes desmontados, pendientes, sortijas, brazaletes, ocho relojes de oro, otras alhajas de valor y 1.000 pesetas en metálico.

En el reconocimiento practicado por el juez en el lugar del robo, se han encontrado palanquetas y otros instrumentos utilizados para el hecho.

Se ignoran quiénes sean los autores del audaz robo.

**Trágico suceso.**

En la rendá de San Antonio de Barcelona, ha ocurrido un trágico suceso.

Una joven arrojóse desde un cuarto piso á la calle, cayendo encima de una niña de pocos años que pasaba en aquel momento acompañada de su madre.

La suicida fué trasladada á la Casa de Socorro, donde falleció.

La pobre niña falleció también á los pocos momentos á consecuencia del terrible golpe recibido.

El suicidio de la joven atribúyese á amores contrariados.

La infeliz muchacha estaba enamorada de un jovenzuelo que trabajaba en un barracón de espectáculos de la Ronda.

Los padres se oponían, y los enamorados se casaron por sorpresa ayer.

Al ir á su casa la joven temió la actitud de sus padres al enterarse de la boda, y adoptó la fatal resolución.

**Los sucesos de Baku**

Las pérdidas de Baku se elevan á 400 millones de francos.

Siguen ardiendo todos los pozos de la comarca.

Necesitaráse diez ó doce meses para reponer las refineras.

Créese que el precio del petróleo subirá enormemente, pues los acaparadores aprovecharán la crisis.

Se dice que pasan de 600 millones los capitales ingleses comprometidos en Batum y Baku.

En los incendios, según parece, han perecido muchos súbditos ingleses.

**Los terremotos de Italia.—Impresión dolorosa.—Suscripciones.—Lo que da el Rey.—Escenas terribles.**

Las noticias sobre los terremotos de Calabria impresionan dolorosamente en toda Italia.

Los periódicos abren suscripciones y el Gobierno envía socorros.

El Rey ha dado 100.000 liras.

Ha marchado Ferraris en tren especial para los lugares del siniestro.

Los viajeros de Calabria relatan escenas terribles.

Hay millares de personas desnudas y á la intemperie, por lo cual necesitan con toda urgencia auxilios materiales.

**Casas destruidas.—Desgracias personales.**

En los terremotos de Calabria y Monteleone resultaron muchas casas destruidas y siete muertos.

En Stefani, todas las casas destruidas y 100 muertos.

En Tripani, muchos edificios destruidos y 50 muertos.

En San Gregorio, 75 muertos.

El pueblo de Zammara, destruido por completo.

En Mileto ha habido 11 muertos y 200 heridos.

También han quedado en ruinas los pueblos de Bratico, Sauleo y Candedoni, con 50 muertos.

Igualmente han quedado ruinosos los pueblos de Patenzani y Sammani, con muchos heridos.

En el distrito de Catanzaro ha habido muchísimas casas hundidas y otras agrietadas, habiendo resultado también 30 muertos y centenares de heridos.

Según los telegramas que se reciben, los estragos en Sicilia han sido importantes, aunque menores que en Calabria.

**El cólera.—Más casos.**

Telegrafan de Berlín que en las últimas veinticuatro horas, se han registrado en Prusia 19 casos y 9 defunciones.

**En Berlín no hay cólera.—Precauciones.—Casos en otros puntos.**

Dicen de Berlín que todavía no se ha presentado ningún caso en aquella capital, aunque los periódicos

anunciaron que una muchacha había sido atacada.

De la autopsia practicada ha resultado inexacta la noticia.

Las autoridades han tomado toda clase de medidas en evitación de que la epidemia penetre en la capital.

El prefecto de policía ha publicado un bando dictando las precauciones que deben tomarse.

Se ha reforzado el servicio de vigilancia médico en las estaciones, agregándose hasta una barca automóvil para vigilar los canales.

En Gulin han fallecido de la epidemia dos bateleros, presentándose dos casos nuevos en Marienburg.

Dícese que en el caso de que la epidemia se propague se suspenderá la navegación por el Vístula y Netze.

Los casos que van registrados son 123 con 39 defunciones.

**Medidas sanitarias.**

Dicen de Amberes que á causa del cólera en Alemania, las autoridades sanitarias de Escant han resuelto someter á sufrir cuarentena á los barcos procedentes de Koenigsberg y Vístula.

En San Petersburgo se ha declarado que las provincias del Vístula están amenazadas de la referida epidemia.

Se han abierto inspecciones sanitarias en Verchaoe y Novy Door.

**De Marrucos.—Situación agravada.—El Raisuli, sitiado.—Captura de un barco de vela.**

Los telegramas de Tánger dicen que se ha agravado la situación interior.

El Raisuli, con sus partidarios, está sitiado y en crítica posición.

Los marroquíes capturaron cerca de Gibraltar un barco de vela español.

**Las negociaciones francoalemanas.**

Los Sres. Rosen y Revoil conferenciaron ayer tarde durante dos horas con los técnicos alemán y francés sobre los cuatro puntos que quedan por resolver, para el acuerdo completo entre Francia y Alemania, respecto al programa de la Conferencia de Marruecos.

El Sr. Rosen expuso detalladamente la tesis alemana.

Hoy se volverán á reunir y M. Revoil expondrá la teoría francesa.

**TELEGRAMAS**

**DE ELECCIONES.**

Valladolid 11, (2 m.)

La lucha ha sido reñidísima.

Resultan en la capital en primer lugar el republicano Sr. Muro, en segundo el villaverdista Sr. Alba, en tercero el maurista Sr. Silió y en cuarto el ministerial marqués de Santa María. Los dos socialistas han ob-

tenido una docena de votos. Se cree en los pueblos alterará la elección y el derrotado será el maurista.

No ha habido grandes alborotos como se esperaban.

Me dicen algunos distritos habido colisiones entre los electores pero sin intervenir la policía.—Vicent.

**SECCION MERSANTIL**

**Avila.**—10 de Agosto. Los precios que quedan como corrientes en este mercado son.

Trigo, de 47 á 48 rs. fanega de 94 libras. Centeno, de 32 á 33. Cebada, de 27 á 28. Algarrobas de 33 á 34. Harina de 1.<sup>a</sup> extra, á 19'50 rs. arroba. Idem de 1.<sup>a</sup> S. á 19. Idem de 1.<sup>a</sup> P. á 18'50. Idem de 2.<sup>a</sup> á 17. Idem de 3.<sup>a</sup> á 14'50. Tercera baja á 10'50. Comidilla á 10. Salvado gordo á 9'50. Echaduras á 16 reales fanega. Polvos á 7 reales idem.

**Valladolid.**—10. En los almacenes del Canal la entrada de trigo fué de 400 fanegas, de á 46 reales una.

Tendencia floja. Trigo.—En los almacenes del Ladrillo han entrado 50 fanegas de trigo, vendiéndose á 45'75 reales una.

Tendencia, sostenida. Marinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 41'50 pesetas. Clases blancas y buenas á 41 id. Ovejas de 60 á 70 reales. Corderos de 40 á 50 id.

**Medina del Campo.**—10. En el mercado de hoy han entrado 2.000 fanegas de trigo, vendiéndose á 45 1/2 reales la fanega.

Centeno, 80 id., á 36 id. Cebada, 150 id., á 26 id. Algarrobas, 100 id., á 34 id.

Tendencia, sostenida. Tiempo bueno. Mercado de ganado lanar: Entrada 8.000 cabezas.

**Mombeltrán.**—10.

Tiempo variable. Precios á que se cotizan los diferentes artículos de venta en esta localidad. Vino tinto á 14 reales cántaro. Aceite superior, á 62 id. id. Orujo de la aceituna, á 10 id. fanega. Aceitunas de agua á 80 id. id. Idem de manzanilla, á 60 id. id. Idem negras, á 50 id. id. Cebada, á 32 id. id. Patatas, á 70 céntimos arroba. Garbanzos medianos, á 27 reales id. Huevos, á 1'20 pesetas docena. Compradores se presentan pocos.

**SECCION RELIGIOSA**

**SANTORAL**

Día 12.—Martes. Santos Valeriano, Leocicio y Compañeros Mrs. en Alejandria, que sosteniendo la fe y alentando á cuantos eran perseguidos por los sicarios de Maximino, fueron muy benéficos y procuraron á muchos los medios de conservarse en la iglesia cristiana, siendo al cabo sumergidos en el mar; su gloriosa memoria ha llegado hasta nuestros días.

Son además Santos Antónomo O. y Mr., Silvino O. en Verona y Guido C.

**CULTOS**

En la S. A. I. Catedral las Horas y Misa y por la tarde el Coro.

En las Reparadoras se expondrá el Santísimo á las siete, luego la Misa, y á las cinco la Reserva.

En Santo Tomás y la Soterraña el Rosario según costumbre.

Visita de la Corte de María Nuestra Señora del Pilar, en la Capilla de San Segundo de la S. I. C.

El Oficio divino y Misa, son de San Antonio María Zacarias A., con conmemoración de la octava, rito doble y color blanco.

**Los Polvos de Rosina** son los mejores para embellecer la piel. Caja grande, pesetas 1'50.

Agua de colonia solidificada. Depósito: Lucas Marfín, Plaza del Alcázar, Avila.

AVILA.—Tip. de Sucesores de A. Jiménez.

**Únicos Licor y Elixir**  
de los  
**PP. Chartreux**  
Elaborados por los mismos en la fábrica de La Unión Agrícola en Tarragona  
**Elixir Vegetal** sin rival para toda clase de indisposiciones  
De venta en los principales establecimientos de esta ciudad. Depósitos centrales, D. Lorenzo Rodríguez.  
Depositarios generales para toda España: Sres. Fortuny Hermanos y Helly de Tauriers, calle Hospital, 32, Barcelona.

**HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED**  
El reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Avila únicamente el día 12 de cada mes en la fonda del Comercio, donde demostrará á todos cuantos quebrados se le presenten, que pueden curar radicalmente sus hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños, deben usarlo. No dejeis de visitar á dicho especialista y tened presente que está en Avila, en la fonda del Comercio, el día 12 de todos los meses.  
Consulta y folletos gratis para todo el mundo. Talleres y consultorio en Barcelona Unión 13.

81  
FOLLETON DE EL DIARIO  
**FABIOLA**  
ó  
**LA IGLESIA DE LAS CATACUMBAS**  
POR  
**EL CARDENAL WISEMAN**  
PARTE SEGUNDA  
**EL COMBATE**  
CAPITULO XIII  
**El edicto.**  
su modesta cena. Interrumpiéndole en esta tarea un suave golpecito dado á la puerta, tras el cual se levantó la aldaba y entraron dos jóvenes á quienes Diógenes reconoció al punto y saludó cordialmente.  
—Adelante, nobles señores; cuánta no es vuestra bondad en honrar mi pobre casa. Apenas me atrevo á ofrecer os mi humilde cena; mas si nos queréis acompañar, celebraremos una verdadera agapa cristiana.  
—Gracias, bondadoso Diógenes, contestó el de más edad de entre los dos, que era Cuadrado, el vigoroso centurión de Sebastián. Pancracio y yo hemos venido expresamente á cenar con vosotros.

Todavía nó, sin embargo, por que tenemos que hacer en esta parte de la ciudad, y deseamos ejecutarlo cuanto antes. Luego si que nos alegraremos de tomar un bocado. Puede en tanto salir uno de tus hijos y comprar alguna cosa para nosotros. Mira que queremos cenar bien, y deseo animarte con una copa de vino generoso.  
Al decir esto dió su bolsa á uno de los dos hijos encargándole que trajera viandas mucho mejores que las que sabia acostumbraba á usar la familia. Se sentaron; y Pancracio, por entablar conversación, se dirigió al anciano en estos términos:  
—He oido decir á Sebastián, buen Diógenes, que aun te acuerdas de cuando viste morir por Cristo al diácono Lorenzo. Dinos algo acerca de esto.  
—Con mucho gusto, contestó el anciano. Hace sobre cuarenta y cinco años que sucedió; pero como tenia yo entonces más edad que la que tú tienes ahora, me acuerdo tan perfectamente, como si lo estuviera viendo. El diácono Lorenzo era á la verdad un gallardo joven. ¡Era tan dulce, tan afable, tan bello, tan gracioso! Su lenguaje muy dulce y expresivo, especialmente cuando se dirigía á los pobres. ¡Cómo le querían todos! Yo le seguía á todas partes, y ví el lance cuan-

do llevaban al cadalso al venerable Pontífice Sixto y se reunió con él Lorenzo, y le reprendió tiernamente, como podría hacerlo un hijo á su padre, por no haberle concedido ser compañero suyo en el sacrificio de sí mismo, según que le habia asistido en el sacrificio del cuerpo y sangre de Cristo.  
—¡Qué tiempos tan gloriosos aquellos! dijo el joven Pancracio: ¡no es verdad, Diógenes! Estamos muy degenerados, es muy distinta nuestra raza; ¡no te parece, Cuadrado!  
El bravo soldado se sonrió al ver la generosa sinceridad de sus quejas, y rogó á Diógenes que prosiguiese la relación empezada.  
—Le ví también, continuó éste, cuando distribuyó la rica vagilla de la Iglesia.  
—Desde entonces acá no la hemos tenido nunca tan espléndida. Lámparas y candeleros de oro, incensarios, cálices, patenas, y además una inmensa cantidad de plata, fueron fundidas y repartidas entre los ciegos, los impedidos y los menesterosos (1).  
—Cuéntanos, dijo Pancracio, cómo sufrió su último tormento. Debí de ser horrible aquella escena.  
(1) San Prudencio, en su himno al mártir San Lorenzo, refiere los pormenores que dice Diógenes.

—Lo presencié todo, contestó el viejo sepulturero y habria sido horroroso en cualquiera otro. Después de haberle puesto en el potro y atormentándole de distintos modos sin arrancarle ni un gemido, ordenó el juez que calentaran y prepararan las horribles parrillas. Ver sus tiernas carnes ampollándose y abriéndose en el fuego; verlas cubiertas de heridas que penetraban hasta el hueso, allí donde las barras de hierro tocaban; ver levantarse de su cuerpo un vapor espeso como el de una caldera, y oír siblar el fuego debajo, á medida que iba cayendo en él la grasa derretida; ver el trémulo estremecimiento que serpenteaba de continuo por la superficie de su cutis; observar el vivo movimiento que daba la agonia á cada uno de sus músculos; notar, por fin, las espasmódicas convulsiones que iban gradualmente contrayendo sus miembros, lo confieso, era un espectáculo desgarrador: más desgarrador no se me ha presentado en la vida. Pero, le miraba uno el rostro, y lo olvidaba todo. Su cabeza se alzaba sobre su cuerpo carbonizado como si estuviese contemplando alguna visión celestial parecida á la de su colega Esteban. Estaba su cara alumbrada por el fuego, y manaba su frente un sudor copioso; mas la luz de ese mismo fuego, cuyos reflejos pasaban al través de los

dorados rizos de su cabellera, formaban alrededor de su hermosa cabeza una brillante aureola que le daba el aire de estar ya en los cielos. Todas sus facciones, serenas y dulces como siempre, estaban tan animadas por una mirada ardiente que brotaba de sus levantados ojos, que habrias trocado de buena gana su lugar por el tuyo.  
—Si, lo hubiera trocado, prorrumpió Pancracio: ¡oh! ¡quiera Dios que pueda pronto! No me atrevo á pensar que podría resistir lo que él, porque él era un noble y heroico levita, y yo no soy más que un débil niño lleno de imperfecciones. Mas, ¡no te parece, querido Cuadrado, que en aquella hora suprema Dios dá la fuerza proporcionada á los sufrimientos, cualesquiera que éstos sean? Tú, bien lo sé, lo resistirías todo, porque eres un soldado noble é intrépido, acostumbrado á los trabajos y acibillado de heridas. Pero yo, ¡ay! yo no tengo más que un corazón que ofrecer en sacrificio. ¿Te parece que basta?  
—Si, querido niño, exclamó el centurión conmovido y mirando tiernamente al joven, que con ojos ardientes se habia levantado y puesto la mano sobre los hombros del soldado. Dios te dará fuerza como te ha dado ya valor. Mas no olvidemos la tarea de esta noche. En

# SECCION DE ANUNCIOS



## La Urbana

FUNDADA EN 1839

LA MAS ANTIGUA EN ESPAÑA

Compañía anónima de seguros, á prima fija, contra el incendio, el rayo, cosechas en pie y las explosiones de los aparatos de vapor.

Seguros sobre la vida, combinado y complementario.

Director en la provincia de Avila

**DON AQUILINO CRUCES**

Oficinas: Casa de Baños Santiuste, Tras de San Vicente, Avila.

SE ADMITEN AGENTES

### SASTRERÍA

DE

**EUGENIO MARTIN GIL**

ALCÁZAR, 5, ENTRESUELO

AVILA

ENTRADA POR LA LOTERÍA

Confección para señoras y caballeros

Uniformes militares y hábitos talarés

De uno de los almacenes más acreditados de Madrid, se acaba de recibir un extenso muestrario de géneros de pañería para la próxima temporada de verano, donde mis favorecedores pueden elegir lo mejor en clases y dibujos.

Se reciben géneros para la confección. Prontitud en los encargos. Esmerada confección.

ECONOMÍA EN LOS PRECIOS

Alcázar, 5, Lotería.

### CASA PENSION

del Colegio de Cervantes, especial para alumnos de primera y segunda enseñanza, repases de Facultad y Especiales, cuyos jóvenes no deben confiarse al azar del hospedaje.—Local céntrico.—Echegaray 7, junto á las Cuatro Calles.—Doctor, G. Sánchez, pbro., con 30 años de enseñanza.

### HARINAS SALVADOS Y GRANOS

CALLE DE CABALLEROS, 8, BAJO AVILA

En la misma casa se venden simientes de hortalizas y legumbres; id. de plantas y raíces forrajeras; id. de plantas medicinales é industriales; id. de flores y plantas trepadoras. Tubérculos rizoams y cebollas de flores.

EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

CON CENSURA ECLESIASTICA

Redacción, Tomás Pérez, 10.

Administración, Tomás Pérez, 14.

(No se devuelven los originales.)

# EL DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del D. M. Caldeiro.

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del doctor Caldeiro. La Hemicranina es inabastante, no solo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor, la remite por 350 pesetas.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID—8

## Mala Real Inglesa. — Vapores correos



Tipo de los nuevos vapores de la Compañía.

### SERVICIO RÁPIDO DEL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Viaje de ida.—El día 10 de Septiembre de 1905 saldrá de Vigo para Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor correo

Nile.

El día 24 de Septiembre de 1905 saldrá de Vigo para Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor correo

Aragón

El día 1.º de Octubre de 1905 saldrá de Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor correo

Masdalena

Viaje de regreso.—El día 14 de Septiembre de 1905 saldrá de Vigo para Cherburgo, Southampton y con transbordo á la América Central el vapor

Thames

El día 28 de Septiembre de 1905 saldrá de Vigo para Cherburgo, Southampton y con transbordo á la América Central, el vapor

Dauube

Se admiten pasajeros y carga en todos estos vapores para los puertos arriba mencionados. La marcha de todos estos vapores es de 17 á 18 millas por hora, empleando en el viaje de Vigo á los puertos del Brasil de 13 á 15 días, y á los de Montevideo y Buenos Aires de 18 á 20.

Es la línea de vapores que hace los viajes más rápidos entre Europa y América del Sur, ofreciendo excelentes comodidades á los pasajeros de 1.ª y 2.ª clase. A los de 3.ª se les da cama con ropa, pan fresco y vino a todas las comidas. Llevan cocineros españoles para el mejor servicio de los mismos. Asistencia médica gratuita.

Los pasajeros tienen que presentarse con su documentación en la agencia de Vigo el día antes de la salida del vapor.

Estos vapores tocan ahora en el mismo puerto de Buenos Aires, evitándose de este modo las incomodidades del viaje por ferrocarril desde La Plata á dicha ciudad.

Para más informes, dirigirse á los Agentes de la Compañía:

Unico Sub-Agente en el distrito de Ribadavia, D. Francisco Pérez.

En Coruña, Sres. Rubino é hijos.

En Carril y Villagarcía, Sres. González y Fernández.

En Vigo, el Agente general en el Norte de España, D. Estanislao Durán.

NOTA.—Se suplica al pasajero se fije mucho en que el Sub-Agente que le acompaña le saque su billete en la única Agencia autorizada para ello en Vigo, que está en la Calle del Príncipe, núm. 45. Esta advertencia se ve obligada á hacerla el Agente de la Compañía, en vista de la cantidad de pasajeros que se vienen á dejar continuamente á esta oficina diciéndole que han entregado sus documentos al Sub-Agente con la condición de que los embarcaran en los vapores de la Mala Real y que á última hora los embarcan en cualquier vapor de otra Compañía.

**Agencia Universal de ANUNCIOS**  
para todos los periódicos de España, Europa y Américas  
1.ª de España — Fundada en 1872  
**ROLDÓS Y COMP. A**  
BARCELONA  
Publicidad de todas clases  
Precios económicos

**ES INDISCUTIBLE PARA PERFUMERIA EXTRANJERA Y NACIONAL**  
San Segundo, 22.

Gran surtido en abanicos japoneses y otros artículos para regalo.

**CANAS** Se garantiza el que sin manchar absolutamente nada, nadie ha de conocer que estén teñidas, usando el ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO. Su uso es con las manos, como cualquier aceite de tocador.

Depósito en AVILA, Perfumería china, San Segundo, 22-6

## 27 AÑOS DE ÉXITOS CUENTA EL ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACIÓN DE ESPAÑA

CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS ISLANOAMERICANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIERE)

PARA 1905

TRES VOLUMINOSOS TOMOS

Ilustrado con Mapas en cartulina de las 46 provincias y el de Portugal.

CONTIENE

- DATOS Estadísticos.—Geográficos.—Históricos.—Descriptivos.—Monumentos.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comerciantes.—Industriales.—Principales contribuyentes.—Magistratura.—Administraciones del Estado, provinciales, municipales y eclesiásticas.—Ferias.—Fiestas mayor.—Aranceles, etc.—En fin, cuantos datos pueden ser útiles al comerciante, industrial, oficinas del Estado, sociedades de todas clases, á las personas de carrera, civiles, militares, liberales é eclesiásticas.
- ES EL ÚNICO que contiene detalladamente la parte Oficial por estar Reconocido de utilidad pública por RR. 00.
- ES EL ÚNICO que contiene todos los pueblos de España por insignificantes que sean, ordenados por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas é lugares, incluyendo en cada uno: 1.ª, una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las parroquias, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, teléfonos, oficinas, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.ª, la parte oficial, y 3.ª, las profesiones, comercio é industria, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.
- ES EL ÚNICO que da por sus tres órdenes de apellidos, profesiones y calles los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia.
- ES EL ÚNICO que da por sus dos órdenes de apellidos y profesiones los habitantes de Sevilla, Lisboa y la Habana.
- ES EL ÚNICO que da una información completa de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.
- ES EL ÚNICO que da una información completa de todos los Estados Hispano-americanos.
- ES EL ÚNICO que contiene Portugal completo.
- ES EL ÚNICO que da una Sección especial para las listas de las pensiones á causa representadas en España, con el nombre y sellos del representante.

Precio: 25 Ptas.

FRANCO DE PORTES

**ES EL ÚNICO DE ESPAÑA QUE ESTÁ COMPLETO**

**ES EL ÚNICO QUE CONVIENE AL ANUNCIANTE**

PORQUE SE LEE EN TODO EL MUNDO

Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE é Hijos, Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo.

## SOMBRERERÍA M. SILVA

Especialidad en Impers y Flexibles, Españoles, Ingleses, Italianos, Tejas, Bonetes, Birretes y Gorras. También las hay bordadas para empleados civiles. Se hace toda clase de composturas y á la medida. Grandes surtidos en Sombreros de paja para caballeros y niños. Siempre las últimas novedades.

ZENDRERA, 10, AVILA

Grandes talleres de Tipografía y Encuadernación DE SUCESORES DE A. JIMENEZ

Tomás Pérez, 14—AVILA

## GRAN SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO

DE **Antonio Albertos.** REYES CATÓLICOS, 4, DUPLICADO

Reputado maestro cortador madrileño competente en el corte elegante.

Se está recibiendo para la temporada de invierno un inmenso surtido en géneros de alta novedad de las grandes fábricas de Cataluña y extranjero, que unido al corte esmerado del inteligente maestro, ha de ser la perfección completa de cuantas prendas sean encargadas.

Precio sin competencia.—Corte especial.—Cortador madrileño.

REYES CATÓLICOS, 4, DUPLICADO